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石川台中学校のＳＤＧｓ 

～持続可能な開発目標～ 

校長 小菅みちる 

 

ある日の放課後のこと。３階の廊下に展示されている美術作品（銅板レリーフ）を見てい

たら、何人かの２年生女子が話しかけにきてくれました。話しているうちに、その中の一人

が、 

「校長先生、石中の制服を変えた方がよくないですか？」と言うのです。そこで、なぜそう

思うのかと尋ねると、 

「今年から女子のズボンがＯＫになりましたけど、このノーカラーのブレザーの下にズボン

って、やっぱり不自然じゃないかと思うんです。ズボンの人の中にはきっといろんな事情が

あってズボンにしてるわけですよ。それなのに見た感じで浮いちゃったりするのはおかしい

と思うんですよね。」 

私は、生徒の口からこんな発言があるとは思わなかったのでビックリしました。以前から

ジャージを変えてほしい、という生徒の意見があることは知っていました。あの派手な水色

に抵抗感があるらしいです。（石中ジャージの水色は、とても目立つので、私たち教師にとっ

ては安全管理上とても役立つのですけど）でも今日の発言は、単に「制服がカッコ悪いから

変えてほしい」ということではなさそうです。 

 

「石中の制服は伝統があるんだけどな。」そんなふうに言いましたら、 

「そうかもしれないですけど…。男子の学ランだって、このままでいいとは思えないんです

よね。」と、彼女は男子の詰襟についても語りはじめました。 

「今はいいですよ、今は。でも、男子でスカートを履きたいって人が出てくるかもしれない

じゃないですか。そうなったら困りません？これから先のことを考えるとある程度同じよう

な感じにするとか、考える必要があると思うんです。」 

なるほどなるほど。色々考えてるんだなと、私は感心しました。彼女の話の中には、ジェ

ンダーフリーとか、LGBTQ といった言葉はありませんでしたが、これからの石川台中につ

いて、真面目に考えていることは伝わってきました。 

「そうか！石川台中の SDGs を考えてくれてるのね！」と私は言いました。 

「聞いたことないかな？SDGs。持続可能な社会を作っていかないとね。いま、話してくれ

たのは石川台中のこれから先のことを考えてくれてるからでしょう？持続可能な石川台中で

ないとダメだよね。」そう私は言いました。 

 

SDGs とは、「持続可能な開発目標」という意味の英語 Sustainable Development Goals

の略のことです。「持続可能な」というのは「今だけでなく、ずっと続けていくことができる」

ということ。国や企業だけでなく、私たちもまた、これらの目標について考えたり、話し合

ったり、自分以外の人や地球を大事にして生活していくことが大切です。 

 

 

 



 

私の言葉を聞いた生徒たちはちょっと？？？という顔をしましたが、すぐに気を取り直し

て、みんな口々に、 

「SDGs、聞いたことある！」「そうそう、これから先のことを考えないと！！」「そう考え

ると男女ともブレザーがいいんじゃない？」「女子の制服はリボンがある方がいい～」「ネク

タイの方がいいでしょ」「男女平等とか考えたらネクタイじゃない？」「色はどうする？やっ

ぱ赤でしょ」「男子もつけるんだったら青の方がよくない？」「いや、選べるようにするのが

一番いい！」などと、色々な意見を出し、楽しそうに会話を続けていました。 

「じゃあまた、話しましょう。」私はそう言って、その場を後にしました。 

 

生徒の考えを、形にしていくのが学校だと私は考えています。生徒は実におもしろい発想

をもっていたり、突飛なことを思いついたりします。ただ、子どもはどうしても独りよがり

だったり、自分本位でものを言ったりします。そこで、それを軌道修正するのが大人の、そ

して教師の仕事になります。今回の会話も、すべてがプラスの言葉ばかりだったわけではあ

りません。でも、SDGs という言葉を知り、その場にいた生徒がみんな「これから先の石中」

を意識して会話をしている。一人の生徒の発言が、いままさに世界で取り組んでいることに

発展しているわけです。こんなすてきな場面に遭遇できて、私はとてもうれしく思いました。 

 

保健だよりにもあるように、健康委員会では 11 月に「給食オリンピック」と称して、全

校での食べ残し０に取り組んでいました。これも石中の SDGs といえるでしょう。事務室前

の廊下にはポスターが掲示されています。小さなことでも、自分たちができることをしてい

くために。 

 

実はこの話には続きがあって、その後２～３日したときに、同じメンバーと廊下で会いま

したら、 

「校長先生、私、制服のデザイン考えました！」と言ってきた生徒がいました。「制服の変更

は色々検討しなくてはならないから、すぐにできない」と伝えていたにもかかわらず、です。

彼女いわく、「自分たちの代で変わらなくたって、後輩に伝わればいいんですよ！」と。 

私が「持続可能な石川台中だね。」と言うと、他の生徒たちも「そうですよそうですよ！」

「SDGs ですよ！」「持続可能な開発目標ですよ！」「目標の５番ですよ、５番！！」「ジェン

ダー平等です！」などと口々に言っています。その元気のいいことといったら！ 

「調べたの？」と私が聞くと、みな一斉に「調べましたよ！」と明るく答えていました。彼

女たちの目はとてもキラキラ輝いています。そのとき私は、生徒の確実な成長を感じました。

今後また彼女たちと話をするのが楽しみです。 

 

石川台中学校は令和６年度に開校 70 周年を迎えます。次の時代へ向けて、石川台中の

SDGs がはじまっています。 

 

 

【学校だより臨時号 保護者感想など】 

何人かの保護者の方からコメント等いただきました。ありがとうございました！！ 

 

〇親子の会話を増やしていきたいと思います。 

〇日頃からお忙しい先生方の負担を増やすような事態が発生して残念です。我が家も子ども

との会話を増やし、問題解決の手助けとなるよう、努力したいと思います。 

○思春期の男子のため、なかなか自分からは学校の諸々を話すことはありませんので、私の

方から日々話しかけながら子供の思いや学校での出来事を聞き取る努力をしたいと思いま

した。 

 



 

〇臨時号、ありがとうございます。子供たちの健全な成長の為、努力したいと思います。       

〇当日出席させていただきました。先生方のとても丁寧なご説明とご対応に頭が下がりまし

た。が、いまだ事件解決には至っていないこと、本当にもどかしく、そして残念に思いま

す。野良犬が時々迷い込んでくわえて持って行ってしまっているのではないかしら？と正

直思いたい自分がいるのですが、現実はそうではないですよね…。親としてどうしたらよ

いのか答えは見つかりませんか、一日も早く解決することを祈っています。 

〇７件の被害者が全て異なるのか、複数回被害にあった子もいるのかが気になりました。特

定の子が被害にあっているのであれば、いじめが無いかについてしっかり調査するべきだ

と思います。 

→【学校より】貴重なご意見、ありがとうございました。こういった件が起きた場合には、

必ず本人やその周囲に聞き取りなど行い、いじめとの関連性も確認しています。今後もし

っかりと行ってまいります。 

 

〇紛失事件が学校と親とで共有できて良かったと思います。全てを知りたい訳ではないです 

が、心の形成に関する部分で親と子が話すきっかけとしても良かったです。ありがとうご

ざいました。 

〇なんだか難しい問題です。いろいろ満たされないのでしょうが…。 

〇石川台中学校で私物紛失が起きていることはとても残念です。でも石川台中学校で先生方

がここまで対応してくださっていることは本当にありがたく思っております。一日も早く

生徒達が安心して登校できる日が来ることを願っております。 

 

連合球技大会 全員で頑張りました！！ 
 

１１月２２日（火）大田区総合体育館にて連合球技大会（種目 バスケットボール）が開

催されました。１・２年生Ｃ組 ９人全員で試合に臨みました。石川台中は１・２年生だけ

のチームですが、練習の成果を発揮することができ、３年生のいるチームを相手に、とても

よく頑張りました。来年に向けて、すでに練習方法などを検討している様子でした。チーム

ワークも素晴らしかったです！！保護者の皆様も応援ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・き り と り・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

学校だより 12 月号  感想などありましたらお書きください。お名前を伏せて掲載させていただくことがございます。 

 

 

 

 

 

 

                        年  組 生徒氏名            



◎表彰の記録◎ 
◆薬物乱用防止作品表彰 10/29 

薬物乱用防止ポスター「東京税関 羽田税関支署長賞」  

２年生 

 

薬物乱用防止標語  「大田区保護司会 会長賞」 

２年生 

◎標語 「薬物は 命の期限 けずること」                

 

 

◆バドミントン部 令和 4 年度大田区中学校バドミントン新人大会 10/23 

 男子ダブルス  第３位  

 

◆バドミントン部 令和 4 年度大田区中学校バドミントン新人大会 10/30 

 女子シングルス 第 3 位  

 

 

◆大田区立中学校教科作品展覧会 出品者 11/11 

 

1 年生「心にうかぶイメージ」 １６名 

 

1 年生「水墨画」 ６名 

 

2 年生「銅板レリーフ」 １２名 

 

2 年生「ピクトグラム」 １０名 

 

3 年生「ドライポイント」 ９名 

 

3 年生「扇面画」 １３名 

 

◆令和４年度中学校連合学芸会（英語の部） 11/2 

51st annual English Entertainment ２年生 

「What I Like the Most」 

 

５1st annual English Entertainment ２年生 

「Difference between Indonesia and Japan」 

 

◆第３６回はばたきテニス大会 11/５ 

   はばたきクラス ダブルス 第３位 ２年生  

      （主催 東京都障害者総合スポーツセンター） 

 

◆令和４年度中学校連合学芸会（音楽の部 合唱） 11/7 

有志合唱（Nコン出場者） 合唱曲名「Replay」 

 

◆令和４年度中学校連合学芸会（演劇の部） 11/11      

   演劇部 作品名「夏桜」 


